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ЗАЯВЛЕНИЕ
Министров иностранных дел СССР, Албании, Болгарии, Чехословакии, Польши, Румынии, Венгрии 

и Германской Демократической Республики по поводу решений нью-йоркского совещания 
трех держав о ремилитаризации Западной Германии

19 сентября сего года было опубли
ковано коммюнике о состоявшемся в 
Нью-Йорке секретном совещании мини
стров иностранных дел Соединенных 
Штатов Америки, Великобритании и 
Франции, принявшем ряд новых сепа
ратных решений по германскому воп
росу.

В коммюнике указывается, что пра
вительства США, Великобритании и 
Франции намерены поставить вопрос о 
прекращении состояния воины с Гер
манией и в то же время подтверждается 
сохранение навязанного Западной Гер
мании «Оккупационного статута».

В коммюнике, дальше, говорится о 
том, что будет произведен пересмотр 
прежних решений о запрещенных от
раслях германской промышленности, 
причем не делается никаких оговорок о 
недопустимости восстановления герман
ской военной прьмышлеппостп.

Из коммюнике, вместе с тем, видно, 
-что главным вопросом совещания трех 
министров был вопрос о воссоздании 
германской армии, вопрос о ремилита- 
ризацпп Западной Германии.

Уже из перечисления этих основных 
пунктов коммюнике видно, что нью- 
йоркские сепаратные решения прави- 

»тельств Соединенных Штатов Америки, 
Великобритании и Франции по герман
скому вопросу являются новым грубым 
нарушением обязательств, которые чти 
правительства взяли на себя по Пот
сдамскому соглашению, содержат угрозу 
миру в Европе и противоречат интере
сам всех миролюбивых народов, в том 
числе национальным интересам герман
ского народа.

1. Заявление правительств США, 
Великобритании и Франции о намере
нии поставить вопрос о. «прекращении 
состояния войны с Германией» являет
ся насквозь лицемерным и не имеет 
ничего общего с давно назревшей необ
ходимостью завершить мирное урегули
рование для Германии, без чего стало 
невозможным и восстановление единст
ва германского государства. Говоря о 
прекращении состояния войны с Гер
манией, коммюнике подчеркивает, что 
это «не затронет прав и статуса трех 
держав в Германии», оставивших за 
собой, согласно Оккупационному ста
туту, неограниченную власть в отно
шении Западной Германии. Таким об
разом, три правительства вновь заяв
ляют о неприкоспоиенности «Оккупа
ционного статута», действие- которого 
они хотят продлить на пеопределенпо 
долгое время, дабы как можно дольше 
продлить свое господство в Западной 
Германии.

Более того. В коммюнике сказано, 
что три оккупирующие державы «уве
личат и укрепят свои войска - в Герма
нии». Из опубликованных сообщений1 
известно, что в связи с этим оккупаци
онные расходы Западной Германии воз
растают во чти в два раза, чтр значи
тельно увеличивает налоговое бремя. Не 
приходится доказывать, что решение 
трех правительств о новом увеличении 
оккупанионных войск в Западной Гер
мании не вызывается ничем другим, 
кроме как все растущими агрессивными 
стремлениями этих держав в Европе.

Теперь ясно, что фальшивые фразы 
о так называемом «прекращении» со
стояния войны с Германией являются 
лишь ширмой для прикрытия политики 
держав, возглавляющих агрессивный 
Северо-атлантический союз. Эти дерг 
жавы стремятся развязать себе руки в 
использовании Западной Германии, ее 
людских и материальных ресурсов, в 
своих империалистических интересах, 
для осуществления их стратегических 

планов, за которыми скрываются стрем
ления правящих кругов США к уста
новлению мирового господства. Под пред
логом прекращения состояния вои
ны с Германией они стремятся создать 
условия для открытого включения 
Западной Германии в агрессивную груп
пировку так называемого Северо-ат
лантического союза и окончательно 
превратить Западную Германию в ору
дие своих агрессивных военно-страте
гических планов в Европе.

Очевидно также, что вопрос о пре
кращении состояния войны с Германией 
притянут для того, чтобы как можно 
дольше оттянуть заключение мирного 
договора с Германией, а тем самым от
тянуть и об’единение Германии. Не слу
чайно, что в пространном нью-йоркском 
коммюнике ничего не говорится пи о 
мирном договоре для Германии, ни о 
подготовке такого договора. Между тем 
еще 5 лет тому назад правительства 
США, Великобритании и Франции, со
гласно Потсдамскому решению, взяли 
на себя обязательство по подготовке 
мирного договора с Германией, от вы- 
по.тнения которого они теперь укло
няются под всякими предлогами. Это 
показывает, насколько далеко отошла 
политика США, Великобритании и Фран
ции от Потсдамского соглашения че
тырех держав. Это также показывает, 
что нынешняя политика США, Велико
британии и Франции, грубо нарушая 
Потсдамское соглашение, находится в 
прямом противоречии с интересами 
всех миролюбивых народов Европы.

2. В коммюнике говорится, что «ми
нистры иностранных дел согласились 
также с тем, что пересмотр соглашения 
о запрещенных отраслях промышленно
сти пли отраслях промышленности, в 
отношении которых введены ограниче
ния, должен быть предпринят в свете 
взаимоотношений, которые устанавли
ваются с федеральной республикой», 
то-есть с Западной Германией. При этом 
пи слова не говорится о запрещении 
восстановления военной промышленно
сти, как этого требуют Ялтинское и 
Потсдамское соглашения, а также по
следующие соглашения США, Велико
британии, Франции и СССР. Больше то
го. В коммюнике говорится о том, что 
разрешается производство стали сверх 
установленных пределов в военных 
целях.

Таким образом, в коммюнике трех 
министров фактически снимается за
прещение германской военной промыш
ленности, о чем имеются едашодушпо 
принятые твердые решения четырех 
держав. Подлинный смысл нью-йорк
ского коммюнике заключается в том. что 
теперь тяжелая промышленность Рура 
открыто приспособляется к выполнению 
военно-стратегических задач западных 
держав. Своим нью-йоркским коммюнике 
три державы широко раскрывают воро
та для восстановления военно-промыш
ленного потенциала Западной Германии, 
служившего в свое время главной опо
рой германского империализма и гитле
ровской агрессии. Все это показывает, 
как грубо и бесцеремонно попирают
ся ныне правительствами США. Вели
кобритании и Франции те совместные 
решения четырех держав, принимавшие
ся с участием Советского Союза, кото
рые были направлены па запрещение 
германской военной промышленности и 
па недопущение возрождения герман
ского милитаризма и которые были 
встречены с громадным удовлетворени
ем миролюбивыми пародами Европы и 
всего мира.

Тем же целям воссоздания воешю- 
промышлепного потенциала Западной 
Германии и приспособления западно

германской экономики к планам англо- 
американского военного блока служат 
попытки создания сверхмовополпстпче- 
ских об’единенпй угольной и метал
лургической промышленности Запад
ной Германии и Франции, с участием 
некоторых других европейских госу
дарств. Эти попытки западногерманских 
и французских капиталистических мо
нополий, осуществляемые под диктовку 
правительства США п опирающиеся па 
наиболее реакционные группировки в 
Западной Германии, таят в себе серь
езную опасность возрождения агрессив
ных германских сил п, естественно, 
встречают решительный отпор со сто
роны демократических кругов Франции, 
Западной Германии и других европей
ских стран.

Такая политика правительств США, 
Великобритании и Франции находится 
в явном противоречии с основными 
принципами Потсдамского соглашения, 
целью которого является восстановле
ние Германии, как миролюбивого демо
кратического государства, опирающего
ся на возрождение и дальнейшее раз
витие мирной германской промышлен
ности, сельского хозяйства п других 
отраслей германской экономики. Эта по
литика трех держав направлена на то, 
чтобы свернуть развитие германской 
экономики на рельсы подготовки повой 
воины в Европе вмебто того, чтобы 
предоставить германскому наро
ду все необходимые возможности для i 
развития мирной экономики, для зале-; 
чиваиня ран войны, восстановления го- ' 
родов и улучшения материальных усло
вий жизни трудящихся, на чем неиз
менно настаивает Советский Союз.

3. Как сказано выше, главным во- | 
просом, обсуждавшимся на нью-йорк
ском совещании министров иностран
ных дел США, Великобритании и Фран
ции. был вопрос о воссоздании герман
ской армии, хотя в тексте коммюнике 
все сделано для того, чтобы затуше
вать- этот вопрос. Согласно коммюнике, 
три министра договорились, чтобы 
сверх имеющихся в Западной Германии 
полицейских частей «разрешить созда
ние мобильных полицейских соедине
ний» и, кроме того, ими предусмотрена 
возможность «участия Германии в сое
диненных вооруженных силах», то-есть 
фактически предусматривается созда
ние германской армии, хотя в том же 
коммюнике сделано лицемерное заяв
ление, что «воссоздание германской на
циональной армии не отвечало бы выс
шим интересам Германии или Европы».

По опубликованным данным, в запад
ных зонах Германии и западных секто
рах Берлина насчитывается 456 тысяч 
человек, входящих в немецкие и иност
ранные воинские формирования с уча
стием «перемещенных лиц» и в различ
ные полицейские части, причем они со
стоят, в основном, из бывших солдат и 
офицеров гитлеровской армии. Воору
жение .этих частей и формирований, их 
организационное построение и армей
ская выучка, подготовка офицерских 
кадров для них в специальных школах, 
участие в военных маневрах совместно 
с оккупационными войсками западных 
держав покалывают, что эти формиро
вания п части представляют собою по 
сути дела армейские соединения. Этим 
формированиям приданы танковые и 
артиллерийские подразделения. Несмо
тря па это, в коммюнике трех минист
ров говорится о разрешении создать 
новые «мобильные полицейские соеди- 
неиия», что якобы соответствует «гре- 
брваниям, выдвигаемым нынешним по
ложением». Из этого видно, что пра
вительства США, Великобритании и 
Франции стремятся значительно раз

дуть число полицейских формировании 
в Западной Германии, представляющих 
по сути дела регулярную германскую 
армию.

Коммюнике, однако, показывает, что 
теперь правительства США, Великобри
тании и Франции не хотят ограничи
ваться только полицейскими формирова
ниями, а уже открыто поставили во
прос об «участии Германии в Об’еди- 
ненных вооруженных силах». Хотя в 
коммюнике говорится о том, что этот 
вопрос является в настоящее время 
«предметом изучения», но эта форма 
выражения явно служит лишь целям 
подготовки общественного мнения к при
нятым тремя правительствами решени
ям о воссоздании германской армии. 
Теперь уже не является секретом, что 
к делу восстановления германской ар
мии привлекаются такие гитлеровские 
генералы, как Гальдер, Гудериан, Ман
тейфель и др. Из .коммюнике видно, 
что при этом преследуется цель поста
вить возрождаемую ныне западногер
манскую армию на службу англо-аме
риканскому блоку и его агрессивным 
планам.

При таком положении нет ничего 
удивительного, что правительствами трех 
западных держав поставлена задача от
мены прежних ограничений в отноше
нии германской военной промышленно
сти, чего упорно добиваются западно
германские капиталистические монопо
лии. Еще вчера народы Франции, Ве
ликобритании и США вели кровавую 
борьбу с гитлеровской аптессией, с гер
манским империализмом, — ныне же 
правящие круги этих стран своими ру
ками восстанавливают западногерман
скую армию, освобождают от наказа
ния осужденных военных преступни
ков, восстанавливают военно-промыш- 
лншый потенциал Западной Германии, 
возрождают западногерманский импе
риализм.

Это означает, что правительства. 
США, Великобритании и Франции окон
чательно отказались от тех решений 
четырех держав, в которых нашли свое 
выражение цели ликвидации герман
ского империализма, а также цели воз
рождения Германии, как миролюбивого 
демократического государства, и в кото
рых выражены великие принципы укре
пления мира во всем мире.

Это озиачает, что правительства 
трех западных держав перешли к по
литике агрессии, несовместимой с ин
тересами мира в Европе, несовмести
мой с интересами миролюбивых народов 
во всем мире.

4. Как известно, уже Лондонское се
паратное совещание трех держав по 
германскому вопросу в 1948 году при
няло решения, которые окончательно 
отбросили в сторону задачи демилита
ризации и демократизации Германии и 
поставили своей целью превра
тить Западную Германию в орудие ан
гло-американского агрессивного блока. 
Уже тогда в заявлении министров ино
странных дел. СССР, Албании, Болга
рии, Чехословакии, Югославии, Польши, 
Румынии и Венгрии по поводу Лондон
ского совещания трех держав но вопро
сам Германии, принятом па совещании 
в Варшаве, был разоблачен агрессив
ный и антидемократический характер 
раскольнической политики США, Ве
ликобритании и Франции в отношении 
Германии.

В настоящее время правительства 
СССР, Албании, Болгарии, Чехослова
кии, Полыни, Румынии, Венгрии и Гер
манской демократической республики 
считают своим долгом заявить, что вы
двинутые в Варшавском заявлении 

предложения и общая оценка политики 
трех держав в отношении Германии 
полностью подтвердились. Ныне все 
видят, что теперешняя политика США, 
Великобритании н Франции не тилыы 
является полным разрывом с теми обя
зательствами, которые взяли па себя 
правительства этих стран в отношении 
образования единого демократического 
миролюбивого германского государства, 
но и создает угрозу новой агрессии, 
новых военных авантюр в Европе.

Ввиду изложенного правительства 
СССР, Албании, Болгарии, Чехослова
кии, Польши, Румынии, Венгрии и Гер
манской демократической республики 
заявляют, что сепаратные решения 
нью-йоркского совещания трех держав 
не имеют никакой законной силы и 
международного авторитета. Вся ответ- 
ствеппссть за незаконные действия, 
направленные на срыв мирного догово
ра с Германией и па ремилитаризацию 
Западной Германии ложится на прави
тельства США, Великобритании и 
Франции.

Руководствуясь интересами поддер
жания мира н безопасности в Европе, а 
также учитывая законное стремление 
германского народа к скорейшему завер
шению мирного урегулирования для 
Германии, правительства ССОР, Алба
нии, Чехословакии, Болгарии, Полыни, 
Румынии, Венгрии и Германской демо
кратической республики считают неот
ложным;

Первое. Опубликование лравительст- 
вами США, Великобритании, Франции и 
Советского Союза заявления о том, что 
они не допустят ремилитаризации Гер
мании и вовлечения ее в какие-либо 
агрессивные планы и будут неуклонно 
проводить в жизнь Потсдамское согла
шение об обеспечении условии для об
разования единого миролюбивого демо
кратического германского государства.

Второе. Снятие всех ограничений па 
пути развития мирной германской эко
номики и недопущение восстановления 
германского военного потенциала.

Третье. Безотлагательное заключение 
мирного договора с Германией с Boccia- 
новлеписм единства германского госу
дарства, в соответствии с Потсдамским 
соглашением, с тем, чтобы оккупацион
ные войска всех держав были выведе
ны из Германии в годичный срок после 
заключения мирного договора.

Четвергов. Создание па паритетных 
началах из представителей Восточной 
и Западной Германии Общетерманекого 
Учредительного Совета, который должен 
подготовить образование Временного де
мократического миролюбивого общегер
манского суверенного правительства и 
представить соответствующие предло
жения на совместное утверждение пр*, 
ввтельств СССР, США, Великобритании 
и Франции и который, впредь до обра
зования общегерманского правительст
ва, должен быть привлечен к вопсуль 
тациям по выработке мирного договора 
При известных обстоятельствах может 
быть проведен непосредственный опрос 
германского парода относительно этого 
предложения.

Со своей стороны правительства 
СССР. Албании. Болгарии, Чехослова
кии, Польши, Румынии, Венгрии и Гер
манской демократической республики 
сделают все возможное для того, чтобы 
облегчить решение этих неотложных 
задач в интересах укрепления мира и 
междуиародвой безо1дасиостй.



ВОСПИТАТЕЛИ МОЛОДЕЖИО РАБОТЕ КОМСОМОЛЬСКИХ ГРУПП СИНАРСКОГО ТРУБНОГО ЗАВОДА
ту* ОМСОМОЛЬСКАЯ органи- 

i заЧия труболитейного цеха — Г 
S самая крупная на Синарском f 
С трубном заводе г. Каменск-Ураль- S 
J ского. В ней создано 14 групп. Все L 
j они ведут активную работу. Вовле- [ 
С кают молодежь, не состоящую в > 
» комсомоле, в общественную жизнь, I 

! воспитывают ее, помогают в труде Г 
и учебе. На этой странице расска- ? 
зывается о делах комсомольцев. s

После заседания 
бюро

На одном из заседаний цехового бю
ро комсомола, когда мы утверждали 
план работы, секретарь партбюро тов. 
Малышев спросил нас:

— А почему вы не выполнили план 
работы в прошлом месяце?

Стали искать причины. Оказалось, что 
бюро ВЛКСМ пыталось решать многие 
вопросы в отрызе от групп, не опираясь 
на них.

— Вот я и хотел сказать, — продол
жал тов. Малышев, — нужно подумать 
об учебе группоргов. о их воспитании.

С тех пор бюро ежемесячно проводит 
с группоргами семинары. На них высту
пают сами активисты и рассказывают 
о своей работе.' Собравшиеся обсужда
ют их выступления, делают замечания 
и вносят предложения

На первом так'ом семинаре выступи
ла Инна Суворова. Присутствующие уз
нали от нее много полезного и сами 
поделились новостями в работе. Групп- 
орг Степан Яковлев сообщил о том, 
как у них организуются коллективные 
читки, Мария Курбатова — как груп
па добилась действенной работы конт
рольных молодежных постов.

Уже после первого семинара работа 
групп улучшилась. Интереснее начали 
проходить читки газет и книг, члены 
контрольных постов стали серьезнее от
носиться к своим обязанностям. В социа
листическое соревнование за звание 
«лучший участок» включились новые 
бригады

Помимо' семинаров цеховое бюро ча
сто приглашает на свои заседания фупп- 
ррюв. Они участвуют в составлении пла
на, подсказывают бюро новые средства 
укрепления связи с молодежью.

На одном из заседаний бюро, когда 
говорили о подготовке к новому учеб
ному году в комсомольской сети полит
просвещения, группорг Евгений Семен- 
цов предложил провести по группам 
собрания, на которых должны были вы
ступить слушатели, занимавшиеся в по
литкружках в прошлом году. Такие соб
рания прошли на каждом производсг- 
зенном участке.

Бюро контролирует работу групп, про- 
юряет правильно ли заполняются днев- 
шки, все ли комсомольцы имеют пору

чения и как их выполняют. Если члены 
<бюро находят в группах что-нибудь по
лезное и интересное, то сразу же рас
сказывают об этом на всех участках 
цеха. Так, в одной группе проходил 
шахматный турнир. Бюро предложило 
во всех группах провести турниры. По
бедители их встретились между собой. 
Через группы бюро связано с моло
дежью цеха. Оно постоянно знает, как 
трудятся и живут молодые рабочие, лег
ко может вовлечь их в общественную 
жизнь организации. Поэтому наша ор
ганизация быстро растет. За 4 месяца 
она приняла в комсомол 80 человек.

А. ЧЕМОРТАН, 
секретарь цехового бюро ВЛК£М.

Учетчица Раиса Давыдова ак
куратно вывела мелом процент вы- 
поляения сменных заданий.

Снимок Г. Попова.

Помощники парторганизации
★ ★

ЖИВЫЕ ДЕЛА
Как-то утром ко мне подошел комсо

мольский группорг Хасан Галимзянов.
— Завтра мы проводим групповое со

брание, — сказал он, — будем обсуж
дать нарушителей трудовой дисципли
ны. И мне бы хотелось посоветовать
ся с вами, как сделать, чтобы собра
ние принесло больше пользы.

Вечером мы долго разговаривали с 
Галимзяновым. Я посоветовал пригла
сить на собрание всю молодежь участ
ка, заранее побеседовать с молодыми 
рабочими, попросить, чтобы они выска
зали свое мнение о товарищах.

Кроме этого, я помог Хасану подгото
вить собрание: сам поговорил с комсо
мольцами. рассказал о требованиях, ко
торые пред’являются к ним.

Собрание прошло оживленно. Высту
павшие резко критиковали своих това
рищей комсомольцев Ортикова, Род ю- 
нова и Косякова которые грубили стар
шим, плохо относились к производст
венной работе. Бывали случаи, когда 
эти товарищи не выполняли указаний 
мастеров. Собрание подействовало на 
них. Сейчас Ортиков и Родионов—чле
ны контрольного поста по экономии и 
бережливости Свои обязанности они 
выполняют добросовестно и уже внесли 
несколько полезных предложений. Ис
правился и Косяков.

Часто присутствовал я на собраниях 
и в другой комсомольской группе наше
го участка, помогал группоргу Сергею 
Бархатову составлять планы работы на 
ближайшие дни, советовал чаше обра
щаться за разрешением различных во
просов непосредственно к молодежи.

Члены контрольного поста комсомольцы Черных и Мурзин записывают 
новое предложение, которое они будут обсуждать на собрании группы.

Снимок Г. Попова.

ЕСЛИ к карусели мастер Бортни- 
чук подходил редко, значит дела 
идут хорошо. Нынче он почти не 

подходил к комсомольской бригаде, 
так как все знали: здесь трудятся, 
по словам начальника цеха, «как на
до». Но издалека мастер вниматель
но следил — правильно ли про
исходит процесс набивки и заливки, чет
ко ли работают механизмы. Случись 
какая-нибудь задержка, и Бортничук 
тут же мог подойти и подсказать, а ес
ли нужно—помочь отрегулировать обо
рудование. Но задержек не было: ведь 
недаром бригада считается одной из 
лучших не только в труболитейном це- 

! хе, но и на всем Синарском трубном. 
: Карусели присвоено звание: «Агрегат

отличного качества». Здесь трудится
дружный спаянный коллектив.

I — С такими нетрудно работать,—не
редко говорит мастер Бортничук. И 

I действительно, с такими работать легко.
Каждый хорошо знает свои обязанно
сти, да и не только свои. В трудную 
минуту любой всегда может заменить 
товарища. На этом участке работает 
комсомольская группа Хасана Галим
зянова. Соревнуется она с соседней ка
руселью, которую обслуживает комсо
мольско-молодежная бригада, руководи
мая Кустовым.

—- Ребята, а Кустов-то опередил 
нас, — обратился как-то Хасан к ком
сомольцам, — смотрите, что Рая на 
доске написала.

Все обернулись. Учетчица Раиса Да
выдова аккуратно вывела мелом процент 
выполнения заданий за первую поло
вину смены. Их бригада была на вто 
ром месте.

— Догоним!—уверенно заявил набой
щик Федор Санников.

— Догнать-то, догоним, — ответил 
Хасан, — но почему так бывает, если

Однажды оба комсомольских группбр- 
га попросили у меня совета, как луч
ше организовать досуг молодежи. 
Как раз этот вопрос мы готовились об
суждать на собрании партгруппы, и я 
предложил Галп.мзянову и Бархатову 
поприсутствовать на нем.

На собрании мы рассмотрели плавы, 
намеченные комсомольцами. Коммуни
сты высказали по ним свои замечания.

Вскоре после этого я снова пригласил 
Галимзянова и Бархатова на открытое 
собрание партгруппы. На этот раз раз
бирался вопрос об организации полити
ческой учебы юношей и девушек. Парт
собрание предложило группоргам провес 
сти индивидуальные беседы с каждым 
комсомольцем и молодым рабочим, по
мочь им выбрать форму учебы Это бы
ло сделано. Сейчас молодежь занимается 
в кружках по изучению биографий 
В И. Ленина и И. В. Сталина. Занятия
ми руководят коммунисты пашей груп
пы.

Направляя работу комсомольцев, 
партгруппа всячески старается развить 
их инициативу, поддержать во всех во
просах, выдвинутых перед руководите
лями. По сигналам членов комсомола 
устраняются недостатки в трудовом и 
бытовом устройстве молодежи.

Из числа лучших комсомольцев по
полняется и наша партийная группа. 
Ha-днях мы будем принимать кандида
тами в члены ВКП(б) трех лучших 
комсомольцев нашего участка: Хасана 
Галимзянова, Сергея Бархатова, и На
талью Бунееву. Ф. ПОЛУЯХТОВ, 

партгруппорг. .

Дружный 
мы даем высокое качество, то обяза
тельно задерживаемся?

— Да это пе только мы, почти все 
так.

— Знаю. Но почему? — И он, как бы 
укоризненно, посмотрел на Николая 
Юдина.

— Это все горелки. И кто их только 
выдумал, — досадовал тот.

Горелки в печах действительно задер
живали производство. Для того, чтобы 
продукция была высококачественной, 
нужно терпеливо ждать, когда металл 
перестанет «пузыриться». Иначе нет от
личного качества.

Товарищи понимали, что Николай 
Юдин не виноват. Что он сделает, ес
ли действительно в печах такие горелки. 
Но все-таки кто-то сказал: -

«А ты, Коля, подумай. Может и при
думаешь что?».

— А я уже подумал о перемене го
релок, только поговорить бы об этом 
надо да проверить.

Смена подходила к концу. У карусели 
уже появились сменщики. Интересова
лись, как проходила работа, не было ли 
задержек, что нового.

Раиса Давыдова заполнила доску по
казателей. По итогам смены, на первом 
месте была комсомольская бригада.

Выйдя из цеха, вся группа направи
лась в красный уголок.

Что же ты нам расскажешь, Ко
ля, — интересовались товарищи.

Николай рассказывал с жаром, под
робно растолковывал каждую деталь 
своего предложения. Все- думал, что его 
не поймут. Но его поняли хорошо. Ког
да комсомольцы убедились в очевидио-

Группоргом меня вы
брали в мае. Сначала 
я не знал, как взяться 
за дело: ведь до этого 
я не вел почти никакой 
общественной работы.

— С чего начать? — 
спросил я тогда секрета
ря цехового бюро Андрея 
Чемортана.

Он помог мне прове
сти первое групповое 
собрание и составить 
план. На собрании мы 
распределили обязанно
сти между членами груп
пы. Анне Комаровой, на
пример, поручили прово
дить громкие читки га
зет и книг. Два раза в 
неделю Анна делает для 
молодых рабочих крат
кий обзор событий по 
Советскому Союзу и за 
границей. При этом она, 
если нужно, пользуется 
картой. Беседы заинте
ресовали не только мо
лодежь. Их стали посе
щать и пожилые рабо
чие. Кроме этого, Анна 
Комарова часто прово
дит коллективные читки 
книг.

Честно выполняет ком
сомольское задание и 
Наталья Бунеева. Ей

поручили устраивать 
коллективные посеще
ния театров и кино. Не
давно молодежь нашего 
участка побывала в дра
матическом театре. Смо
трели спектакль П. Пав
ленко «Счастье». После 
просмотра обсудили 
пьесу.

Много внимания мы 
уделяем организации со
циалистического сорев
нования молодежи. Сей
час на участке нет ни 
одного молодого рабоче
го, который не перевы
полнял бы производ
ственных заданий. До
бились мы этого так: 
если кто-нибудь не вы
полнял нормы или до
пускал брак, комсомоль
цы сразу же выясняли 
ппичпны отставания и 
оказывали помощь.

Так было, например, 
с молодым рабочим 
Максимом Серединным. 
Максим хоть и старался 
хорошо работать, но не
достаточно знал обору
дование, порой неумело 
обращался с ним. Это 
заметили комсомольцы. 
Максиму помогли изу
чить, перенять передовой

МОИ ДНЕВНИК
На групповом собрании было решено: 

за неделю провести три читки газет и 
книг и начать их с повести писателя 
Бирюкова «Чайка». Кроме этого, реши
ли собрать два раза членов молодежно
го контрольного поста и в конце неде
ли подвести итоги социалистического 
соревнования между бригадами. Это и 
явилось планом работы нашей группы 
на неделю. Я занесла все в дневник и 
контролировала выполнение намеченных 
мероприятий.

На следующий день Ида Карповская, 
которой было поручено читать книгу, 
пригласила молодежь в красный уголок. 
Вначале' она коротко познакомила со
бравшихся с биографией писателя и со
держанием книги.

— Когда кончим читать, — сказала 
Ида, обсудим книгу, разберем образы 
Волгиной и других героев.

— Правильно, — поддержал ее Але
ксандр Лактионов. — Мне кажется, что 
нам всегда нужно так делать.

То, что эта читка проведена, я занес
ла в дневник.

В дневнике также отмечаю и все 
другие дела группы. Вот, .например, Се
рафиму Шульгину поручено в конце

коллектив
сги эффекта, пригласили мастера. Вы
слушав предложение и изучив чертеж, 
он сказал только одно слово: «Здоро
во!» и с гордостью посмотрел на ребят.

— Значит с переменой горелок реше
но? — спросил Хасан.

— Какой ты быстрый, вот сначала с 
инженером потолкуем, с начальником 
цеха, а уж тогда...— ответил мастер, 
хотя верил твердо, что предложение 
дельное и принято будет. В его взгляде 
и словах Хасан уловил одобрение. А 
поэтому записал в дневнике: «На со
брании группы разобрали рационализа
торское предложение члена контроль
ного поста тов. Юдина...».'

Ребята разошлись довольные! Каждый 
испытывал какое-то радостное чувство. 
Ведь их группа, их дружный коллектив 
сделал еще одно полезное дело для 
завода.

На другой день у ребят был выход
ной. Но перед вечером все они собра
лись опять. Коллективно пошли в театр.

Спектакль «Счастье» по роману 
П. Павленко только что появился на сце
не. Но разве группа может отставать, 
раве она не должна быстро узнавать 
все новое?

После спектакля возвращались вме
сте. Разговоров было много Каждый 
читал книгу Павленко, знал ее содер
жание, но увидев действие па сцене, 
воспринимал его еще ближе, глубже.

— Хорошие люди Юрий и Наташа 
Поднебеско, — говорила Евдокия Тауш- 
канова, — только не везло им.

т- Как не везло?!— возразило сра- 

опыт труда. Юноша был 
очень благодарен то
варищам. Теперь Серед- 
кин комсомолец и ста
хановец.

Многие комсомольцы 
нашей группы посещают 
школу рабочей молоде
жи. курсы мастеров. Не
которые изучают маркси
стско-ленинскую теорию 
сам остоятельно. Для 
остальных юношей и 
девушек создан кружок 
по изучению биографии 
товарища И. В. Сталина. 
Все эти дела развили 
инициативу молодых ра
бочих, приобщили их к 
общественной жизни. Те
перь ко мне часто обра
щаются с различными 
предложениями. Одни 
просят обсудить на груп
повом собрании какой- 
нибудь новый метод ра
боты, другие — помочь 
подготовиться к вступле
нию в комсомол.

Благодаря тесной свя
зи с молодежью, наша 
группа растет. Со дня 
создания она увеличи- 
лась*почти вдвое.

С. БАРХАТОВ, 
комсомольский 

группорг.

каждой недели сообщать коллективу Ö 
ходе соревнования между бригадами, 
о выполнении производственных норм мо
лодыми рабочими нашего участка. Ито
ги соревнования мы вместе с Серафи
мом заносим в дневник группорга: про
тив фамилии молодого рабочего ставим 
процент выполнения им сменного зада
ния. Это позволяет нам непрерывно 
следить за работой всей молодежи уча
стка. В дневнике сразу можно увидеть, 
кто стал работать лучше, а кто начи
нает отставать. Тех, кто начинает ра
ботать хуже, мы обсуждаем на откры
тых групповых собраниях, выясняем 
причины их отставания, помогаем им.

На первой странице дневника имеется 
список всех комсомольцев группы. Про
тив каждой фамилии записываю, какое 
этому товарищу дано поручение. Здесь 
же делаю и пометки о его выполнении. 
Поручения мы даем не только комсо
мольцам, а поэтому в дневнике записа
ны фамилии многих юношей и девушек, 
не состоящих в комсомоле. Это буду
щие члены нашей группы.

И. СУВОРОВА, 
комсомольский группорг.

зу несколько человек,—они были про
сто молодые, неопытные, не знали, как 
им поступать. А когда . им подсказали, 
то все стало хорошо. *

Долго бы, наверное, спорили ребята, 
если бы Хасан не сказал:

— Давайте лучше соберемся специ
ально и пусть каждый выскажет свое 
мнение о виденном. Так и решили: со
браться и обсудить просмотренный епак
та кль.

Обсуждение проходило на следующий 
день. Разобрали образы Воропаева, Ле-' 
ны, Корытова. Но больше всего опять 
говорили о супругах Поднебеско. Они- 
то и интересовали юношей и девушек. 
По-другому, пожалуй, и не могло быть. 
Юрий и Наташа такие же молодые, 
комсомольцы — у них впереди прекрас
ное будущее. Это замечательное бу
дущее они должны создать сами. Но 
как?

Ответ на этот вопрос искали недол
го: учиться нужно создавать, накапли
вать знания..

— Потому-то и мы должны учиться,— 
закончил мысль Хасан, — чтобы уметь 
строить будущее.

Учатся в группе все.
Вот и сейчас, после собрания, многие 

пойдут в здание учебного комбината, 
в светлые, просторные классные комна
ты и сядут за парты И кто знает, мо
жет быть эти, пока еще недостаточно 
опытные юноши и девушки, сегодня 
упорно стремящиеся познать закон Джо
уля-Ленца, выучить георему Пифагора, 
завтра станут учеными, изобретателями, 
знатными инженерами.

I Но и те, кто не посещает в этом го- 
I ду школу рабочей молодежи, после со
брания не пойдут домой. Они тоже за
нимаются—изучают биографию Иосифа 
Виссарионовича Сталина.

О. НИКОЛАЕВ.



МОЛОДЕЖЬ, АКТИВНО УЧАСТВУЙ 
В ПОДГОТОВКЕ К ВЫБОРАМ!

★ ★ ★

ЛЫЖНИКИ НА ТРЕНИРОВКЕ

РАДУШНАЯ ВСТРЕЧА
Широкий сноп лучей 

осемего солнца освеща
ет длинный стол с ак- 

- куратно разложенными 
на нем газетами и жур
налами. На окие цве

ты купаются в потоке 
■ света.

Тихо в агитпункте. 
Прошло уже полчаса, 
как Рая Гусева приняла 
дежурство, а в агитпункт 
не заходил еще ни один 
избиратель.

— Девушке досадно. 
Ведь на-днях вместе с 
подругами она обошла 
всех избирателей, бесе
довала почти с каждым 
из них, и вот...

«Неужели никто не 
, придет?» — подумала 

Рая. Раскрыла конспект 
лекций и уселась по
удобнее в уголок дива
на.

Но читать не приш
лось. Вошли избиратели: 
мужчина и две женщи
ны. Рая захлопнула тет
радь и поднялась на
встречу.

— Здравствуйте. Про
ходите, садитесь, това
рищи.

Гости сели. Мужчина 
первым обратился к Рае:

— Вчера в нашем до
ме проводил беседу аги
татор и пригласил нас 
сюда. Вот мы и пришли 
к вам.

Рая раскрыла «Поло
жение» и начала бесе-
ДУ-

Еще не успела она 
закончить разговор, как 
в дьерях показалась ее 
сменщица Инна Алек
сандрович.

Слушая беседу Раи, 
Инна еще раз проверя
ла свои знания. Инна 
много готовилась. Она 
вспомнила, как вчера, 
встретив члена комите
та Бориса Бахматова, 
попросила его испытать 
ее. На все вопросы Бо
риса ответила хорошо.

Размышления Инны 
прервал приход новых 
избирателей.

молодежи— 
Талицкого района

I Талицкая районная библиотека ' 
пользуется большой популярностью I 
у молодежи На абонементе библио- 
теки состоит 991 юноша и деву- । 
шка, которые пойдут 17 декабря к I 
избирательным урнам. Для моло- । 
дых избирателей подобрана поли- - 
тическая литература. На стендах—

А фотомонтажи, показывающие демо- 1 
S кратизм выборов в нашей стране. 
( Удачно подобранная из газетных j 

вырезок витрина рассказывает о , 
j величественных стройках коммуниз- ( 

; ма. »
I В читальном зале библиотеки ре- 1 

1 гулярно проводятся читки газет, s 
I литературы о выборах в местные » 

Советы. Сотрудники библиотеки
I комплектуют передвижные библио- » 

"течки для отправки в отдаленные ( 
I села. 1

I Возглавляет всю эту работу дирек- а 
( тор библиотеки — комсомолка тов. ( 
ч.Ч1ольшикова. £

I * * • i
J В колхозе им. Ленина все ком- :

I сомэльцы ознакомились с Положе- । 
I нием о выборах в местные Советы, i 
(Здесь инициативно работают колхоз- 11 

ные агитаторы.
* * * I

В колхозе имени Буденного ком- , 
сомольский актив вместе с комсор- ( 
гом колхоза лов, Чудиновым горя- ? 
чо взялся за агитационную работу 1 
по выборам в местные Советы. 1 
Пропагандист тов. Латышева, агро- ( 
ном 3-й бригады, прочитала лекцию 1 
на тему: «Сталинская Конституция ’ 
и советская молодежь».

— Добро пожаловать, 
дорогие гости, — при
ветствовала . их дежур
ная.

Так начинается рабо
та агитпункта, располо
женного в лесотехниче
ском институте. Студен
ты под руководством за
ведующего агитпунктом 
Александра Георгиевича 
Саломатова хорошо 
оформили помещение. В 
комнате много портре
тов и цветов, аккуратно 
расставленная мебель де
лает комнату очень уют
ней.

Молодые активисты 
наметили регулярно про
водить лекции на самые 
разнообразные темы, ве
чера вопросов и отве
тов, вечера молодых из 
бирателей.

Все больше и больше 
избирателей посещает 
агитпункт. С утра и до 
позднего вечера здесь 
кипит жизнь.

И. БЕЛЯЕВ.

Комсомольцы-агитаторы
Как и в прошлые годы, комсомольцы 

и молодежь Уральского алюминиевого 
завода принимают активное участие в 
избирательной кампании. На всех цехо
вых комсомольских собраниях были об
суждены мероприятия, связанные с 
подготовкой к выборам в местные Со
веты

На долю комсомольцев глиноземного 
цеха № 1 и цеха кальцинации выпала 
почетная задача В 13 квартале орга
низован большой избирательный уча
сток. Комсомольцы цеха кальцинации 
тт. Журавлева , и Мазепцова, имеющие 
опыт агитационной работы, были на
правлены сюда. Они раз’ясняют избира
телям Положение о выборах, проводят 
беседы о Конституции РСФСР.

В связи с предстоящими выборами в 
местные Советы во всех цехах, сменах 
и бригадах наблюдается новый трудо
вой под’ем. Молодежная бригада элек
тролизного цеха № 1, руководимая тов. 
Петровым, перевыполнила план сентяб
ря на 9 процентов. Она выпускает ме
талл только высшего качества. Перевы
полняет задание и дает глинозем от
личного качества и бригада цеха каль
цинации, руководимая молодым техни
ком комсомольцем тов. Скопой.

Т. КУТУЗОВ.

ИНТЕРЕСНЫЕ БЕСЕДЫ
Красный уголок общежития № 9 мо

лодежного поселка рудника имени Треть
его Интернационала полон молодежи. 
Она пришла, чтобы послушать беседу 
комсомольца Михаила Абдурахманова. 
Его рассказ о советской избирательной 
системе вызвал большой интерес, аги
татору задали много вопросов.

А после беседы участники художе

ственной самодеятельности дали кон
церт.

Беседы среди избирателей проводят 
также комсомольцы шахты «Капиталь
ная« В. Денисов и 3. Голубцова.

К. ШУВАЛОВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ руд
ника имени Третьего Интернацио

нала.

Дом № 4 по улице имени Октябрьской революции, в Сзердлозске, ча
сто. посещает молодой агитатор Маргарита Дубовнева. Вот и сейчас, при
дя сюда, она помогает домохозяйкам изучить Положение о Сборах

НА СНИМКЕ: агитатор Дубовцева (справа) беседует с избирателями 
тт. Богаткиной, Петуховой и Абрамовой. Снимок А. Грахова.

Дело комсомольцев улучшить работу
кружков самодеятельности

На полке, плотно прикрытый газета
ми, покоится полный комплект струн
ных инструментов, в ящике заперто 20 
русских национальных костюмов. Моло
дежь вечерами тоскливо бродит по 
красному уголку и время от времени 
кто-нибудь да осведомляется:

— Будет г-е-таки у нас самодея
тельность или нет?.

Секретарь комитета комсомола тор. 
Рычков прямо на вопрос не отвечает.

— В Доме культуры имени Андреева 
всевозможные кружки есть. Пожалуй
ста!

Действительно, в Доме культуры же
лезнодорожников работают кружки са
модеятельности, а среди участников их 
есть и работники паровозного депо 
станции Свердловск-пассажирская. И 
все-таки молодежь с нетерпением ждет 
возобновления работы своего самодея
тельного коллектива, хочет включиться 
в подготовку к Всесоюзному смотру.

Год назад самодеятельность депо на
считывала 70 человек участников. Хо
ровой кружок справедливо считался 
лучшим на всем Свердловском отделе
нии. Под аккомпанемент струнного орке
стра хор разучивал песни советских

композиторов, русские народные, испол
нял трудные четырехголосные произве
дения Коллектив «был на виду» у ру
ководящих организаций. В культогде- 
ле Дорпрофсожа о нем вспоминали 
каждый раз, когда после торжествен
ного совещания предполагалось органи
зовать концерт. Участники кружков об
служивали избирательные участки, вы
езжали с концертами на линию, устраи
вали интересные вечера в красном угол
ке депо. Обо всем этом говорят, к со
жалению, только в прошедшем вре
мени.

— Была и у нас самодеятельность,— 
заверяет секретарь комитета ВЛКСМ 
ремонтно-путевого завода.

Была... Сейчас красный уголок пре
вращен в рабочее помещение, и кружки 
не занимаются.

Долгое время бездействовали само
деятельные кружки на электростанции 
им. Куйбышева. И только после того, 
как была создана смотровая комиссия, 
заговорили о необходимости начать 
подготовку к Всесоюзному смотру.

— Песенки четыре под баян испол
ним... — скромно, заявляет заведую- 

! щий клубом тов. Цивилкин. Секретарь 
i комитета тов. Веретеннике# — еще

скромнее. — Кажется будем участво
вать в смотре, — уклоняется он от 
прямого ответа.

Такое отношение комсомольских ор
ганизаций к работе кружков самодея
тельности нетерпимо. Решение IV пле
нума ЦК ВЛКСМ обратило внимание 
комсомольцев как раз на то, что куль
турно массовая работа ими порой не
дооценивается, и это — серьезный не
достаток.

Самодеятельность имеет огромное 
воспитательное значение. Сила ее вос
питательного Значения зависит от идей
но-художественного качества репертуа
ра, от качества исполнения. Всесоюз
ный смотр ставит своей задачей как 
раз «...улучшение репертуара самодея
тельных коллективов и солистов-испол
нителей, пополнение его лучшими сов
ременными советскими и классически
ми произведениями, а также лучшими ' 
произведениями народного творчества». !

На самом деле часто получается ина
че. За несколько дней до смотра и j 
только для смотра руководители круж
ков, прикинув, что можно сделать за 
оставшееся время, включают в програм
му самые «простые» и «легкие» номера. 
Чаще всего это чечетки-цыганочки или ,

Скоро откроется зимний спортивный сезон. К этому событию гото
вятся и лыжники, и конькобежцы, и хоккеисты.

НА СНИМКЕ: лыжники Свердловского горно-металлургического тех
никума на тренировке в парке культуры и отдыха имени Маяковского

------- ~ Снимок О. Благинина.

Сельская молодежь
учится

15 октября в колхозах Покровского 
района, как и во всех селах области, 
начались занятия в комсомольской се
та политического просвещения.

В Троицком сельском Совете собра
лись комсомольцы колхоза «Урал» на 
первое занятие политшколы. Пропа
гандист Анна Ивановна Илюхина в 
этот день провела вводную беседу. Она 
просто и убедительно рассказала слу
шателям о том, как жили отцы и де
ды в старое время, каких успехов до
бился советский народ в годы социа
листического строительства. На кон
кретных примерах и фактах тов. Плю- 
хпна показала роль коммунистической 
партии как руководящей и направляю
щей силы нашего государства. С на
пряженным вниманием слушали моло
дые труженики села рассказ пропаган
диста о делах комсомола и молодежи. 
Затем было задано несколько вопросов, 
на которые тов. Плюхипа дала исчер
пывающие ответы.

На занятии присутствовало много 
молодежи, не состоящей в комсомоле. 
Прослушав беседу пропагандиста, юно

ши и девушки изъявили желание я 
впредь вместе с комсомольцами учиться 
политграмоте.

Хорошо прошли занятия и в нэ- 
литшколах Малийского сельсовета и в 
третьей полеводческой бригаде колхо
за «Урал».

Однако в некоторых кружках и по
литшколах первые занятия были со
рваны по вине пропагандистов и комсо
мольских активистов. Так было, на
пример, в комсомольских организациях 
колхозов имени В. И. Чапаева и «Путь 
к коммунизму». Секретари этих органи
заций тт. Неуймина и Попова пропа
гандисты тт. Истомин и Щелкоиогон 
не провели перед началом учебы необ
ходимой организаторской работы. Ин
дивидуальных бесед с молодежью не 
было. Из-за этого многие слушатели не 
явились на занятая.

Сейчас райком комсомола проводит в 
организациях собрания и заседания ко
митетов ВЛКСМ. На них анализируют
ся ошибки, вскрытые в первые дни 
учебы.

ю. козлов.

По следам наших выступлений

«ЛИШЬ НАМЕТИМ И ПЛАНЫ»
30 июня под таким заголовком в га

зете «На смену!» была опубликована 
статья тов Губановой, в которой кри
тиковалась лекционная работа Сверд
ловского отделения Всесоюзного обще
ства по распространению политических 
и научных знаний среди молодежи.

Признав правильность выступления 
газеты, отделение общества приняло ме
ры к усилению работы по коммунисти
ческому воспитанию молодежи.

Ответственный секретарь отделения 
тов. Кукшанова сообщает, что в настоя
щее время, помимо эпизодических лек
ций, проводятся для молодежи специ
альные циклы лекций. Читаются лекции 
при клубах Широкореченского торфо-

русские переплясы, потерявшие в ре
зультате многочисленных «творческих 
переработок» самые интересные специ
фические национальные элементы. Как
правило, в самодеятельности русские 
пляски от белорусских и украинских 
можно отличить лишь костюмами и 
сопровождающим аккомпанементом.

Бывают случаи, когда русские на
родные песни подменяются бессодержа
тельными частушками о «миленках» п 
«миленочках», тогда как в действительно
сти колхозные частушки отражают ин
тересную жизнь советской деревни, ра
дость самоотверженного труда. Лириче
ские колхозные песий полны задушев
ности. простоты, глубокого содержания.

Мало внимания уделяется жанру 
художественного слова. Работа с чтецами 
часто сводится к проверке знания тек
ста. Читается, в основном, каждый раз 
одно и то же, то-есть то, что уже знако
мо и не надо заучивать. Исполнители 
редко пользуются произведениями ме
стных поэтов и прозаиков.

В репертуаре некоторых коллективов 
до сих пор ведущее место занимает 
джаз. Карпинский Дом культуры, на
пример, все выступления хорового и 
танцевального коллективов сопровождает 
джазовой музыкой, это снижает ка
чество исполнения и искажает содержа
ние.

Все, о чем говорится выше, может 
произойти там, где о самодеятельности 
принято вспоминать только накануне

предприятня, Алапаевского, Нижне-Сар
динского металлургических заводов, в 
Доме культуры села Арамиль, созданы 
лектории для студентов юридического 
института и десятиклассников при 
Свердловском Дворце тюнеров.

В октябре откроются молодежные 
лектории при Дворце культуры имени 
Сталина на Уралмашзаводе, Нижнем 
Тагиле на Уралвагонзаводе, Тагилстрое, 
станции Смычка, в Новой Ляле.

Отделение общества усилило контроль 
за качеством лекций. Тексты рецензиру
ются. обсуждаются в секциях, а отдель
ные лекции на особенно ответственные 
темы обсуждаются на заседании прав
ления общества.

праздников, смотров, фестивалей, где 
недооценивают ее воспитательного зна
чения.

Районные комитеты комсомола обсу
дили в связи с постановлением IV пле
нума ЦК ВЛКСМ работу коллективов 
самодеятельности на предприятиях и в 
учреждениях

Но мало записать: «предлож теь ком- 
сомольской организации паровозного 
депо станции Свердловск пассажирская 
совместно с профсоюзом восстановить 
работу художественной самодеятельно
сти» или «предложить ремонтно-путево
му заводу создать коллектив «малых 
форм». Мало даже довести об этих 
«предложениях» до сведения к аж гой 
организации, что упустил сделать Кага- 
новичскнй райком комсомола. Руково
дящие комсомольские организации дол
жны внимательно, следить за работой 
комитетов комсомола по улучшению 
художественной самодеятельности и во
время помогать им.

Сейчас, в дни подготовки к Всесоюз
ному смотру самодеятельности рабочих 
и служащих, комсомольские организа
ции должны явиться активными помощ
никами местных профсоюзных организа
ций. Дзло комсомольцев — наладить 
работу самодеятельности, выступить ор
ганизаторами новых кружков в каждом 
цехе завода, общежитии, на факультете, 
найти способы массового вовлечения в 
них молодежи.

Я. ФЕДОРОВА



Обзор телеграмм ТАСС

Заявление делегации Всемирной федерации 
демократической молодежи, пссетившей

Китайскую народную республику
Перед от’ездом из Пекина делегация 

Всемирной федерации демократической 
молодежи подписала заявление, в кото
ром говорится:

«Покидая эту страну, делегация выра
жает самую горячую благодарность 
Центральному Народному правительст
ву Китайской народной республики, 
различным организациям и, в частно
сти, Ново-демократическому Союзу мо
лодежи Китая и Всекитайской федера
ции демократической молодежи, кото
рые пригласили делегацию и сделали 
все, чтобы облегчить ее задачу во вре
мя пребывания в стране».

Далее в заявлении указывается: «Во 
время многочисленных встреч с китай
ской молодежно наша делегация смог
ла оценить высокое сознание победо
носного китайского народа, сбросйв- 
ïuero империалистический и феодальный 
гнет. Китайский народ и его молодежь 
не дают запугать себя провокациями 
американских империалистов, которые 
хотели бы уничтожить плоды их побе
ды.

Стремление к миру китайского народа 
Проявлялось во время встречи членов

ПИСЬМО ДЕЛЕГАЦИИ ВСЕМИРНОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ МОЛОДЕЖИ ГЕНЕРАЛЬНОМУ 

СЕКРЕТАРЮ ООН
Глава делегации Всемирной федера

ции демократической молодежи Бокка- 
ра обратился к Генеральному секре
тарю ООН с письмом, в котором гово
рится:

«Делегация Всемирной федерации де
мократической молодежи в составе 42 
членов—представителей 32 государств— 
в течение 40 дней находилась в Китай
ской народной республике.

В момент, когда в Китае усиливают
ся провокации американских империа
листов, неоднократно нарушавших ки
тайские границы с целью подготовки 
нового мирового конфликта, мы настой
чиво обращаем внимание Генеральной 
Ассамблеи Организации Об’единенных 
Наций на некоторые выводы, которые 
мы сделали во время нашего пребыва-. 
ния, будучи уверенными, что они послу
жат делу мира и будущего молодежи 
всего мира.

За шесть недель мы посетили города 
и деревни, заводы, школы, университе
ты и беседовали со многими молодыми 
рабочими, крестьянами, солдатами и 
студентами. Повсюду мы видели моло
дежь, с энтузиазмом строящую новый 
Китай и выражающую радость по по
воду того, что она освободилась от уг
нетения империалистов и гоминдана.

Мы констатировали, что впервые в 
истории Китая нация об’единилась во 
круг Центрального Народного прави
тельства и его руководителя Мао Цзе- 
дуна, защищающего подлинные нацио
нальные интересы народа Китая.

В этих условиях наша делегация с 
трудом понимает враждебную позицию, 
занятую некоторыми странами —• чле
нами Организации Об’единенных Наций, 
которые отказываются признать Цен
тральное Народное правительство Ки
тайской народной республики и высту
кают против посылки его представите
ля в Организацию Об’единенных На
ций.

17 государств уже установили дипло
матические отношения с Центральным' 
Народным правительством Китая. Кро

Учащаяся техни
кума физкультуры 
Вера Гуляева лю
бит гимнастику. Вы
ступая з заочных 
соревнованиях по 
гпмиасти ч е с к о м у 
троеборью, она про
демонстр иро.ва л а 
высокое мастерство. 
На снимке вы ви
дите, как легко и 
непринужденно она 
выполняет упражне
ние на бревне.

Снимок 
А. Грахова.

нашей делегации с рабочими, крестьяна
ми, студентами и солдатами и подтвер
ждается тем фактом, что ко времени 
нашего от’езда из Китая 190 миллионов 
мужчин и женщин подписали Сток
гольмское Воззвание».

В заключение в заявлении отмечается:
«Прежде чем покинуть Китайскую 

народную республику, наша делегация 
обратилась к Организации Об’едчнен- 
ных Наций с требованием признать 
Центральное Народное правительство 
Китайской народной республики в каче
стве единственного подлинного предста
вителя китайского народа, а также с 
требованием прекратить агрессивные ак
ты, совершаемые американскими импе
риалистами, в частности, неоднократные 
нарушения китайской территории и окку
пацию Тайвана.

Делегация Всемирной федерации де
мократической молодежи призывает мо
лодежь всего мира поддержать этот 
призыв и усилить свою борьбу против 
империалистической агрессии в Китае, 
Корее, во Вьетнаме, в Малайе и в дру
гих странах Азии».

ме того, в Организации Об’единенных 
Наций правительства СССР, Индии, 
Польши, Чехословакии и других госу
дарств поддержали предложение ис
ключить из ООН представителя «пра
вительства» Чан Кай-ши и принять дей
ствительных представителей китайского 
народа, назначенных Центральным На
родным правительством.

Молодые демократы всего мира на
стойчиво поддерживают эти предложе
ния, так как мы считаем, что нельзя 
продолжать не признавать представи
телей парода, насчитывающего 475 млн. 
человек.

Во время нашего пребывания мы 
также констатировали возмущение, ко
торое вызвала в Китае агрессия амери
канских империалистов в Корсе, кото
рые все больше стремятся перенести 
войну к границам Китая. Американские 
империалисты оккупировали остров 
Тайван и неоднократно нарушали гра
ницы Китая американскими самолетами, 
в результате чего было убито и ранено 
много мирных жителей.

Китайская молодежь горячо любит 
мир, но она подтверждает свою реши
мость дать отпор всякой агрессии, если 
бы империалисты развязали ее против 
их страны.

Мы считаем, что Генеральная Ассам
блея Организации Об’единенных На
ций, служа делу мира в соответствии 
с ее Уставом, должна как можно быст
рее принять следующие меры:

1. Исключение представителя Чан 
Кай-ши, который ничего не имеет об
щего с китайским народом, и допуще
ние делегата Китайской народной рес
публики в органы Об’единенных Наций.

2. Эвакуация американских вооружен
ных сил с острова Тайван и уважение 
неприкосновенности территориальных 
вод Китая американским морским фло
том.

...Мы требуем применения этих мер 
от имени 70 миллионов молодых людей, 
которых мы представляем».

ДВАДЦАТИЛЕТИЕ 
СВЕРДЛОВСКОГО

ГОСУДАРСТВЕННОГО 
ПЕДАГОГИЧЕСКОГО 

ИНСТИТУТА
23 октября в театре оперы и балета 

имени А. В. Луначарского собрались 
студенты, научные работники, предста
вители партийных, советских, профсоюз
ных и комсомольских организаций Сверд
ловска. В этот день здесь отмечалось 
20-летие Свердловского государственно
го педагогического института.

Доклад о двадцатилетием пути круп
нейшего на Урале высшего педагогиче
ского учебного заведения сделал дирек
тор института доцент тов. Петров.

В начале юбиляра поздравили пионер
ки-ученицы школы № 5. Затем с реча
ми выступили: секретарь Свердловско
го горкома ВКП(б) тов. Зебзиев, заме
ститель председателя исполкома обл- 
совета тов. Хваткова, секретарь обкома 
ВЛКСМ тов. Федченко, учительница 
школы № 5 тов. Губкина, заведующий 
отделом областного совета профсоюзов 
тов. Горбунов.

На торжественном заседании были 
оглашены решения исполкомов област
ного и городского Советов, приказы ми
нистра просвещения РСФСР и директо
ра института, а также список поздра
вительных телеграмм, поступивших в ад
рес института по случаю знаменатель
ной даты.

G огромным воодушевлением участни
ки заседания приняли приветственную 
телеграмму вождю и учителю И. В. 
Сталину.

ПОСЛЕ УРОКОВ — НА ПОЛЯ
По затвердевшей от утреннего замо

розка проселочной дороге идет группа 
ребят. В руках у каждого ведро или 
корзцнкз. Это — пионеры и школьники 
медведковской начальной школы. Они 
решили помочь колхозу имени Сверд
лова, Талицкого района, выкопать кар
тофель на площади в один гектар.

За восемь дней школьники выкопали. 
92 сотки, работая по два часа после 
уроков. Часть ребят собирает карто
фель за картофелекопалкой. Таисья 
Александрова, Рая Паронина и Тося 
Бухарова собрали по 65—70 ведер. Уче
ники 2 класса Вова Суслов и Паня По
тапов собрали по 55 ведер, перевыпол
нив полученное задание

Пионеры и школьники Талицкого 
района активно помогают сельскохозяй
ственным артелям в уборке урожая. 22 
пионера чупинской начальной школы за 
первые три днч работы собрали 847 
ведер картофеля. Пионеры шевелевской 
неполной средней школы убрали карто
фель в колхозе «Об’единение» на пло
щади пять гектаров. Учащиеся помо
гают в уборке картофеля также колхоз
никам сельскохозяйственных артелей 
имени Ленина, имени Сталина, имени 
Кагановича, «Путь к коммунизму» и 
ряда других.

(
Помогите научиться 
играть на гармони
Нам часто приходится играть в 

клубе на танцевальных вечерах. Но 
танцует молодежь под нашу музы
ку только старые танго, фокстроты 
и некоторые вальсы, потому что 
аккомпанементы к бальным танцам 
мы играть не умеем. Песни поют у 
нас тоже старые — новых мы не 
знаем. Правда, ноты некоторых пе- 

, сел есть, но с нотной грамотой ни- 
ч кто из нас не знаком.

{ В кружках художественной само- 
,Г деятельности клуба играем тоже 

’ наслух. Поэтому очень часто песни 
и танцы нами искажаются. Все мы 

I очень хотим научиться играть на 
баяне, но баяна в нашем клубе нет, 
а есть гармонь. Только и на гармо
ни самоучкой ничего не сделаешь— 
необходима помощь опытного гар
мониста.

Мы хотим, чтобы наша музыка 
помогала колхозникам весело отды
хать и способствовала улучшению 
работы самодеятельности.

Мы не знаем, как этого добить- 
. i ся, но думаем, что культпросветот- 

дел Свердловского облисполкома 
мог бы нам помочь, организовав 
курсы гармонистов. Даже если от 

1 каждого района будет возможно 
I обучить только одного-двух чело- 

1 век, мы сможем потом передать 
знания друг другу.

, СЕРГЕЙ БЕЛЯЕВ, ВИК
ТОР АФАНАСЬЕВ, НИКО
ЛАЙ ФИН АДЕЕВ.

Колхоз «Побздз»,
» вело Балакино, Рудного района.

Рис. П. Евладова.

МАСКА СОРВАНА

ПОБЕДА БОКСЕРОВ СВЕРДЛОВСКА
В городе Березниках (Молотовской 

области) 22 октября закончились зо
нальные соревнования на первенство 
РСФСР по боксу.

Большого успеха добился молодой 
боксер Свердловского Дома офицеров 
Ю. Хохлов, еще нынче выступавший в 
группе юношей. Сейчас в матчах с 
взрослыми спортсменами Хохлов занял 
первое место в категории среднего ве
са.

Победителем среди боксеров легчай
шего веса без труда вышел чемпион

Коллектив драматического кружка 
художественной самодеятельности Бут- 
кинского районного Дома культуры 
сумел завоевать большую популярность 
среди зрителей.

Ha-днях члены кружка выступили со 
спектаклем Б. Лавренева «Голос Аме
рики» перед колхозниками передовой 
укрупненной сельскохозяйственной ар

У ШАХМАТИСТОВ ОБЛАСТИ
Первенство по шахматам ДСО 

«Большевик»
В шахматном клубе свердловского 

Дворца культуры имени Горького на
чался розыгрыш областного шахматного 
первенства споргобщества «Большевик».

В первенстве принимают участие 
сильнейшие шахматисты и шахматист
ки — представители коллективов спорт- 
обществ Свердловска, Нижнего Таги
ла, Ирбита, Неделя, Невьянска и 
Красноуфимска.

В мужском турнире играют 12 чело
век, в том числе 4 перворазрядника, 6 
второразрядников и 2 третьеразрядника. 
В женском турнире играют 6 человек.

У мужчин после шести туров лидиру-

Конкурсная задача № 4
А. КОЗЛОВ 
(Свердловск)

afledef*?*!.

Мат в 2 хода.

Из коммюнике о состо
явшемся в Нью-Йорке 
секретном совещании Ми
нистров иностранных дел । 
США, Англии и Фран-, 
цип видно, что главным . 
вопросом совещания был , 
вопрос о воссоздании гкр- • 
майской армии, о реми
литаризации Германии. : ' 

(Из газет). , '

Смешав шантаж * 
и клевету '

С неумными угрозами, ‘. 
Они итог своих , 

потуг ' 
Прикрыли наспех 

розами., 
Известна этих роз 

цена —'
За ними кроется война. < 
И Бевин, Ачесон, 

Шуман
Не скроют от истории, 

Давно разгаданный 
обман

В бесцветной >
бутафории. I

СССР А. Засухин (свердловское «Ди
намо»), Вторые места в своих весовых' 
категориях заняли тоже молодые сверд
ловчане А Хриченко («Динамо») и 
Б. Андрюков (Дом офицеров).

Упорно шла борьба за командное 
первенство. Коллективы Свердловска и 
Молотова набрали одинаковое количест
во очков. Победа была присуждена на> 
шим спортсменам, затратившим на бои 
меньшее количество времени.

Н. КУКУЦ.

СИЛАМИ ДРАМКРУЖКА т
тели имени Куйбышева. Около двухсот* 
зрителей, собравшихся в зале Горскм- 
ского сельского клуба с интересом про-' 
смотрели постановку.

Участники драмколлектива показали 
этот же спектакль в районном Доме 
культуры партийному и комсомольскому 
активу района.

С. БЕРСЕНЕВ.

I ет второразрядник Голубятников (Сверд
ловск), набравший 4*/г очка из 6. У 
женщин после шести туров впереди 
идет Бурмакина (Красноуфимск), имею-' 
щая 5 очков из 6.

Турнир в сельском клубе
Молодежь села Байкалово, Краснопо

лянского района, увлекается шахмата
ми. Недавно в клубе имени Пушкина 
закончился шахматный турнир, в кото-' 
ром наибольшего успеха добились юные 
шахматисты.

Первое место занял ученик 10 клас
са средней школы Юрий Светушенко; 
набравший 11 очков из 12 возможных.

РЕШЕНИЕ ЗАДАЧ. НАПЕЧАТАННЫХ 
В ГАЗЕТЕ «НА СМЕНУ!»

Задача Белоусова, помещенная 27. 
сентября. ; /

1. Себ—fô! (угроза. 2. Cf6:e7x).
Правильные решения пристали: Сычу

гов, Сухих, Василенко (Свердловск), 
Неволина (Ивйель), Арефьев, Алфероз> 
(село Байкалово), Белых (-Камышлов),- 
Пугач (Карпинск), Карамазов (Верхняя 
Салда), Шатлов (Ирбит), Семкин (nov 
селок Рудника), Неуймин (Каменск- 
Уральский), Кляузов (Алапаевск), Про- 
скурнин (Верхняя Тавда).

Конкурсная задача Булатникова, поме
щенная 4 октября. }

I. Kd8—еб. (угроза. 2. Kf3—с5х).
Несложная по конструкции и легкая 

по решению задача. Из 152 участников1- 
конкурса неправильное решение при
слали только 16 человек.
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